

**« Il n’y a pas de petites réussites  
quand l’homme est au cœur  
des projets »**



**Avec le CCFD-Terre Solidaire du Tarn**

**Choisissez**



**Lutter pour le développement  
et la  
solidarité internationale**

**Plutôt que**



**Lutter contre l’immigration  
et la  
mondialisation de l’indifférence**

**Nos projets**

**Un grand témoin de  
notre temps  
Guy Aurenche dans  
le Tarn les 16 et 17  
octobre**

**S’informer**

**Pour une Terre  
solidaire et  
fraternelle**

**Se mobiliser**

**Du vécu,  
Des prévisions,  
Pour continuer  
ensemble**

# CCFD- Terre Solidaire

## *Pour une terre solidaire et fraternelle*

*Première association française de développement,  
20 000 projets soutenus, 450 organisations partenaires sur 4 continents,  
11 000 bénévoles, 900 équipes locales en France, 300 000 donateurs actifs*



### **Nos racines, nos horizons**

- La dynamique de la dignité de la personne humaine
- Vivre la joie de l'évangile au cœur de la solidarité
- Devenir plus humain grâce au partenariat
- Choisir une démarche de transformation sociale

### **Mission du CCFD-Terre Solidaire**

Agir sur les causes structurelles de la faim,  
de la pauvreté et des inégalités,  
en s'inscrivant dans une perspective de solidarité internationale et  
en s'investissant dans des dynamiques de transformation sociale

### **Champs d'action**

- Renforcer la sécurité et la souveraineté alimentaires
- S'engager pour une économie qui réponde à une exigence de justice et qui soit au service de tous les humains et du bien commun
- Renforcer les sociétés civiles et l'action politique
- Développer l'approche internationale des migrations
- Travailler à l'instauration d'une paix durable au service du développement

### **Stratégies d'action**

- Le partenariat : agir avec des acteurs de transformation sociale et faire émerger des modèles alternatifs de développement à partir des territoires
- L'éducation au développement : un processus de transformation personnelle, un levier de transformation sociale
- Le plaidoyer : faire évoluer le débat public et les politiques

### **Ensemble**

Il est temps. Il est grand temps de se mobiliser. Il n'y a pas de petites ou de grandes contributions. La participation de chacun (personne ou groupe) est un apport indispensable pour relever les défis. Convaincus de la capacité à tous se mobiliser « Pour une Terre solidaire et fraternelle », agissons dans la confiance, avec ceux et celles qui font « se lever le soleil » !

N'hésitez pas à télécharger le Rapport d'Orientation complet sur le site internet du CCFD-Terre Solidaire

<http://ccfd-terresolidaire.org/qui-sommes-nous/rapports/rapport-d-orientation-4606>

# Guy Aurenche



**Guy Aurenche** est un avocat que sa foi chrétienne a conduit à s'engager dans les grandes causes humanitaires.

Président du CCFD-Terre solidaire depuis 2009, il s'est toujours investi dans tous les combats pour la dignité humaine. Guy Aurenche est né en 1946 dans une famille à la foi chrétienne profondément enracinée. Il est marié, père de trois enfants et grand-père. Avocat à la Cour d'appel de Paris (de 1967 à 2007) spécialiste en droit civil et pénal il s'engage immédiatement au service des droits de l'homme. Il milite à l'ACAT, (Action des Chrétiens pour l'Abolition de la Torture), dont il a été président de 1975 à 1983 et est actuellement président d'honneur, une expérience qui a changé sa vie, dit-il. A ce titre il plaide lorsqu'elle se porte partie civile au procès de tortionnaires. Il a aussi lutté aux côtés de l'Abbé Pierre pour les mal-logés. Chevalier

de la légion d'honneur, membre de la commission « justice et paix », ancien président de La Vie, membre à la coordination française pour la Décennie, Guy Aurenche est aujourd'hui à la tête d'une ONG : le Comité Catholique contre la Faim et pour le Développement, CCFD-Terre solidaire qui agit avec les populations du sud pour promouvoir le développement équitable et durable.

Auteur de plusieurs essais et a participé à de nombreux ouvrages collectifs \*



**un livre qui  
"conjugue actions et  
convictions"**

« Guy Aurenche ne se contente pas de rappeler les jalons de son parcours professionnel et militant au sein de nombreuses associations citoyennes. Il cible également quelques uns de ces scandales qui humilient des femmes et des hommes à travers le monde, et qui ravagent la planète. Son livre conjugue actions et convictions. Il aidera chacun à trouver sa place dans la construction d'un monde solidaire. » (Extrait de la préface de Stéphane Hessel)

- *Le pari de la fraternité*, entretiens avec Aimé Savard. Éditions de l'Atelier, 2012.
- *Le souffle d'une vie*, Albin Michel, 2011.
- *La dynamique des droits de l'homme*, Desclée de Brouwer, 1998.
- *Avocat de l'espérance*, entretiens avec Jeff Tremblay, Le Centurion, 1994.
- *Bonne nouvelle à un monde torturé (Vivre et croire)*, Le Centurion, 1986.
- *L'aujourd'hui des droits de l'homme*, Nouvelle Cité, 1980.

**« Vent debout » contre les injustices !**

**16 et 17 octobre 2014 : Guy Aurenche sera présent dans le Tarn**

**Programme page suivante**



## ENSEMBLE CONJUGUONS « LA-BAS ET ICI »

### AU PRESENT

#### Petit tour d'horizon de ce qui s'est vécu cette année dans le Tarn

**Un théâtre forum** animé par une troupe de Toulouse a rassemblé plus de 60 personnes sur le thème des « migrations » à la MJC des Salvages : une façon nouvelle d'appréhender ce problème et de nous interpeller

**Des rencontres avec M' Balia** guinéenne qui nous a présenté son association ADEPA (association de l'Afrique de l'ouest pour le développement de la pêche artisanale) soutenue par le CCFD Terre Solidaire. Engagée auprès des pêcheurs et des pouvoirs publics, convaincue que le problème de la famine ne sera résolu que par un changement des structures, respectueuse des personnes, de l'environnement. De ce que nous vivions en France elle a su nous communiquer son espérance et son dynamisme que nous n'allons pas oublier !

**Bol de riz et rencontres/ partages** : Le temps du carême a été l'occasion de nombreux échanges placés sous le signe du partage. Par ex : à Labruguière les membres du CCFD Terre Solidaire et du Secours Catholique ont proposé un temps de réflexion autour du thème de la « pauvreté », les jeunes de l'aumônerie de Mazamet ont invité des jeunes partis au Benin ... de nombreuses soirées témoignages se sont aussi terminées par un repas « bol de riz » (Villefranche, Carmaux...)

**Journée d'Eveil à la Solidarité** « en piste pour la paix » : ils étaient près de 170 enfants et jeunes à répondre présents le samedi 5 avril à St Sulpice à cette journée, préparée par les animateurs des divers mouvements et services du département. Ce temps d'amitié, de fête avait pour objectif de sensibiliser les enfants à la solidarité, au partage : bâtir la paix dans le monde commence par des petits gestes quotidiens

**Table ronde sur la finance solidaire** : « Agir ici et là-bas un levier pour mon épargne » était le thème abordé par les intervenants à cette table ronde, proposée par le CCFD Terre Solidaire de Rabastens-St Sulpice-Salvagnac. Ces représentants de coopératives, de sociétés d'investissement, d'associations solidaires nous ont expliqué que notre argent pouvait être outil de solidarité

#### Programme de visite de Guy Aurenche

##### ALBI:

##### ➤ Jeudi 16 octobre

- Après-midi : conférence de presse.
- 19h30 : repas partagé /débat avec les mouvements et services de la collégialité du CCFD-Terre Solidaire et des responsables d'associations - salle du Breuil – rue Notre Dame du Breuil - Albi -

*Ensemble contre la misère: réfléchir, décider, agir pour ne laisser personne de côté*

##### ➤ Vendredi 17 octobre : Matinée avec les grands jeunes : *place et rôle des jeunes dans la société d'aujourd'hui.*

- Cercle de silence à 18h00 à Castres.

**Vendredi 17 octobre à 20h30 à CASTRES**

**Conférence « Droits de l'Homme : Utopie ou Boussole ? »**

**Chambre de commerce , 40 allée Alphonse Juin (entrée libre)**

**Pour en savoir plus** : [blog.ccfid-terresolidaire.org/mpr/](http://blog.ccfid-terresolidaire.org/mpr/) (puis chercher le Tarn...)

**Pour continuer ensemble** : CCFD-Terre Solidaire 16, rue de la République 81000 ALBI ; courriel [diocesealbi.ccfid@orange.fr](mailto:diocesealbi.ccfid@orange.fr)